



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	7	26/05/2022	LEGISLATIVO

“NO ES NECESARIO ENVIARLE LISTA DE TEMAS”

Monreal: No aceptaremos desaire de Álvarez-Buylla

LA DIRECTORA DEL CONACYT no puede desacatar una solicitud para comparecer ante el Congreso de la Unión, afirma el presidente de la Jucopo del Senado

POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA
leticia.robles@gimm.com.mx

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, advirtió que la directora general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), María Elena Álvarez-Buylla, está obligada a acudir a la comparecencia ante los senadores.

“Tiene que venir y no vamos a aceptar desacato, tampoco desaire o desprecio a uno de los Poderes, por una funcionaria, aunque sea muy importante. Tiene que venir y tiene que rendir cuentas al Congreso de la Unión”, dijo en entrevista.

“Una llamada de atención a la directora, porque no puede desacatar una solicitud, una citación a comparecer al Congreso. Una de las facultades constitucionales que tiene el Congreso es esta facultad, llamada de control, que son las comparecencias. Los funcionarios públicos de cualquier nivel están obligados a comparecer ante el Congreso, no hay justificación; por eso le hago un llamado para que

no incurra en falta de respeto al Congreso ni tampoco sea omisa en su responsabilidad como servidora pública”, dijo Ricardo Monreal.

El legislador federal la exhortó que “haga caso de las citaciones que, mediante la comisión, le están haciendo”.

Consideró que “no conviene que al Congreso se le desprecie. No le ayuda a la República y el Congreso no lo va a admitir. Como presidente de la Junta, de la mayoría, la conmino respetuosamente a que haga caso. A ella y a todos los funcionarios que están obligados a comparecer, cuando el Congreso así lo decida y lo determine. Es una mala señal, pero espero que quede sólo en ella, que sea un asunto de carácter personal. Se le va a volver a citar para que acuda”.

Sobre la petición de Álvarez-Buylla para que el Senado le envíe los temas que quieren tratar con ella, Ricardo Monreal dijo que “no es necesario mandarle una lista de temas, porque las comparecencias son libres y las senadoras y senadores son también libres de emitir su pregunta y su réplica, de acuerdo con su libertad.

Por su parte, el presidente de la Comisión de Ciencia y Tecnología del Senado, Jorge Carlos Ramírez Marín, informó oficialmente al pleno de la Comisión Permanente que Álvarez-Buylla, directora general del Conacyt, canceló su asistencia a la comparecencia a la que estaba citada y expresó el rechazo a la actitud asumida por la funcionaria.

Aunque el morenista Sergio García Luna intentó censurar la notificación oficial que hizo Jorge Carlos Ramírez Marín, con el argumento de que la Comisión Permanente no atiende casos exclusivos del Senado, Ramírez Marín lamentó que el también presidente de la Cámara de Diputados ignore la naturaleza de la Comisión Permanente y le recordó que en ella se notifican los asuntos de ambas Cámaras; la información enviada a cada una, y se conocen las iniciativas que van a ambas.

El pasado martes, la directora general del Conacyt canceló de último momen-



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	7	26/05/2022	LEGISLATIVO

to la comparecencia que tenía ayer con la Comisión de Ciencia y Tecnología del Senado y pidió que, para una posible reunión, acuerden con ella los temas a tratar.



No conviene que al Congreso se le desprecie. No le ayuda a la República y el Congreso no lo va a admitir.”

RICARDO MONREAL
PRESIDENTE DE LA JUCOPO DEL SENADO